
 
 

ATA DA PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

ESTADUAL DE ECONOMIA SOLIDÁRIA 

 

No dia onze (11) do mês de nove (setembro) de dois mil e vinte e quatro, ás 

dez horas, reuniram-se no Gabinete da Diretoria Geral da ADERES, o 

Presidente do Conselho Estadual de Economia Solidária, Alberto Gavini Farias 

Filho, o conselheiro suplente Renato Alexandre Rangel de Jesus (ADERES), 

conselheiro titular Vinicius Soares Da Costa (SEAG), a conselheira titular Kezia 

Alice Dos Prazeres Pinto (REDE COMSOL- FEPS), conselheiro suplente Lucio 

Heleno Barbosa Dos Santos (REUNES), a conselheira titular Jovita Maria Dos 

Anjos (REVIVESOL), a conselheira suplente Celia Regina Fontes 

(REVIVESOL), o conselheiro titular Rosemberg Moraes Caitano (FOMEPSS). 

O Presidente do conselho Alberto Gavini abre a reunião cumprimentando a 

todos, e pede a todos que se apresentarem. Em seguida, passa a palavra ao 

conselheiro Renato Rangel, para leitura da Convocatória da Plenária Ordinária 

do Conselho Estadual de Economia Solidária, com os seguintes pontos de 

pauta: 1. Conferências Territoriais de Economia Solidária – Etapa Estadual 2. 

Comissão organizadora para o Dia da Economia Solidária 3. Editais - Aderes 4. 

Assuntos gerais e informes. Renato inicia no primeiro ponto de pauta 

lamentando sobre as tentativas de realização das conferencias nos municípios, 

pela ausência de participantes, porem foram efetuadas duas conferencias em 

respeito as pessoas que participaram e reforçar a necessidade de mobilização, 

Rosemberg relata a falta de comunicação dos gestores com os 

segmentos/empreendimentos informando que vários empreendimentos não 

estavam sabendo das conferências territoriais, Renato destaca a suspensão 

das páginas das prefeituras municipais, por conta do período eleitoral e com 

isso a falta de mobilização com  vários municípios. No segundo ponto Renato 

questiona quem estará disponível para se voluntaria, para participar da 

comissão organizada para o dia de economia solidaria, os seguintes nomes: 

Jovita Maria Dos Anjos, Kezia Alice Dos Prazeres Pinto, Detmman Mendes, 

Rosemberg Moraes Caitano e Renato Alexandre Rangel de Jesus. Em seguida 

os conselheiros discutem sobre a data do dia da economia solidaria e foi 

acordado por todos conselheiros presentes o dia “14 de dezembro 2024”. No 

terceiro ponto de pauta o Vetor Walter Stange faz uma breve apresentação de 

como funcionará a seleção de empreendimento para feiras da Aderes, afim de 

evitar qualquer fraude e que seja selecionado democraticamente com adição 

ou subtração de pontos com os critérios de pontuação especificado no edital, 

com extensas discussões sobre o assunto. Após amplo debate, é entendido 

pelos presentes o seu funcionamento, e que deve ser acrescido as “grandes 

feiras” na Praça do Papa. Critérios objetivos para economia solidária, que 

constavam nos editais anteriores da Aderes. No quarto ponto de pauta, é feito 



 
a leitura da pauta complementar de demandas enviada pela comissão 

executiva do FEPS, via e-mail no dia 10/09/24 com os seguintes pontos: 

“Resultado do Seminário, Plano de ação do planejamento 2024, Discussão 

sobre o formato Cidade Solidária, Reuniões mensais e reunião ampliada do 

conselho, Feiras Territoriais de Economia Solidária, Pesquisa da Economia 

Solidária, Editais de apoio e fortalecimentos dos EES, Discussão de editais da 

ECOSOL no conselho, Reformulação da Lei e Fundo Estadual de ECOSOL, 

Relacionamento Institucional UFES/IFES, Rede de Gestores estadual, 

Encontros de formação para economia solidária”. No primeiro ponto, Alberto 

Gavini ressalta que o seminário é um projeto que foi criado no início governo, 

onde foi dada uma proposta para reformulação da lei economia solidaria e 

artesanato, com isso foram ocorridos dez encontros e logo após a pandemia, e 

deram continuidade em 2024. Renato afirma que foi enviado o documento em 

2021 para o fórum e será enviado novamente. No segundo ponto Alberto 

Gavini informa que houve um debate para o planejamento, ocorrido com a 

parceria do SEBRAE, sendo apresentado e enviado posteriormente aos 

conselheiros o resultado deste planejamento. No terceiro ponto, Kezia solicita o 

apoio a uma feira especifica para economia solidaria, a partir das próprias 

regiões, com os pequenos negócios, em seguida cita um exemplo de como foi 

na primeira “ARTESANTO” onde teve um espaço próprio com oficinas de 

produção/material sustentável. Gavini propõe para 2025 dois eventos grandes, 

aonde poderá ocorrer a “Cidade Solidaria”, dentro das feiras e será discutido 

futuramente a realização desse evento. Em relação aos editais de apoio aos 

empreendimentos, Renato informa e apresenta o calendário das ações, e que 

está é uma ação prioritária da Aderes, sendo compreendido pelos presentes. 

Em relação a Lei e Fundo Estadual da Economia Solidária, foi proposto 

aguardar a assinatura da Lei Nacional de Economia Solidária para dezembro 

para criação do grupo para discussão das alterações necessárias a lei estadual 

em consonância com a Lei Federal. Com o horário extenso da reunião os 

demais pontos de pauta ficaram para a próxima reunião. Não tendo mais nada 

a tratar, a reunião se encerrar as 12h. 

_____________________________ 

Alberto Farias Gavini Filho 

Presidente do Conselho – ADERES 

_____________________________ 

Renato Alexandre Rangel de Jesus 
Conselheiro Suplente - ADERES 
_____________________________ 
Jovita Maria dos Anjos 
Conselheira Titular – REVIVESOL 
_____________________________ 

Celia Regina Fontes (REVIVESOL) 
_____________________________ 

Vinicius Soares Da Costa - SEAG 



 
_____________________________ 
Kezia Alice Dos Prazeres Pinto  
(REDE COMSOL- FEPS) 
_____________________________ 
Rosemberg Moraes Caitano (FOMEPSS). 
_____________________________ 
Lucio Heleno Barbosa Dos Santos (REUNES) 


